

大学も節電にあの手この手

一橋大学(東京都国立市)では、学生から節電案を募ってコンテストが開催された。アイデア部門とポスター・標語部門、計31件の応募の中から11件が1次審査を通過。6月29日に2次審査が行われた。

アイデア部門の最優秀賞に輝いたのは、商学部2年生でウズベキスタンからの留学生のサディノブ・オリムジンさん。学生寮でフロア対抗節電台戦を行う企画。好成績

一方、ポスター・標語部門は商学部4年の松石悠さんらの作品、「エゴ(Eゴ)」をエコ(EC)で呼ぶ。6月29日に2次審査が行われた。

「エゴをエコに。電気を消せば、あなたが変わる。」と題されたポスターには、大きな「E」と「C」が並んでおり、その間に「G」の字が入っている。背景は黒で、文字は白い。下部には日本語の説明文がある。

審査員を務めた小川英治副学長は、「期待通りの応募者数。学生にも節電意識が根づいて

いた」と評した。一方で、学生の節電意識が乏しいことが指摘された。「文系大学なので」止めるだけで節電できる大型のコンピューターがない分全員が少しづつ努力しない」と

小川副学長。今後、冬場にかけては、予想電力使用量がグラフで表示される。「危険水域」に近づく予報が出た日には、節電意識も高まりそうだ。

計画停電の経験を生かしつつ学生の意識を高めることで、一橋大はこの夏を乗り切ろうとしている。【一橋大・菅原亮介】

アイデア、ポスター競う 一橋大

○に「写真」が最優秀賞に選ばれた。EGOのGの一部を消すとECとなることを蛍光灯を模した文字で表現。「電気を消せば、あなたが変わること」のキャッチコピーで節電を呼びかける。

しかし大学側の取り組みの一方で、学生の節電意識が乏しいことが指摘されていた。【文系大学】

これまで、学生向けの新たな取り組みも始まった。門をくぐると真っ先に目につくのが「電力週間予報」。向こう1週間の天気と予想最高気温とともに、大学が割り出した学内の予想電力使用量がグラフで表示される。「危険水域」に近づく予報が出た日には、節電意識も

高まっている。

「それば」と狙いを語る。同大では3月の震災後、計画停電への対応として電灯の間引きや2月に改修した建物では全ての照明をLED(発光ダイオード)にするなどの省エネ化を進めた結果、今のところ節電目標は達成できているそうだ。

しかし大学側の取り組みの一方で、学生の節電意識が乏しいことが指摘されていた。【文系大学】

柴村の映像配信し募金活動

イガクTVの仲間やジャーナリストの藤原勇彦さんらが同行し、村全域を取材。住民の話や土砂崩れの現場など10

けは高校時代に取り組んだ映画制作。人の心に影響を与えたという思いから、映像制作の経験を積んだ。「今回は

「見える化」システム構築 東京大
「我慢する節電、やらざる節電ではなく、やりたくなる節電を」
東京大学(東京都文京区)は30%の節電に取り組んでいる。この目標の達成に一役買っているのが東大グリーンICTプロジェクトだ。建物ごとに電力使用状況をチェックでき、現在は全キャンパスに導入されている。ホームページ上で確認できるだけではなく、一

つの電力使用状況を、オンラインで1分ごとに確認できる「見える化」システムを構築した。GUTPは08年に東京大学大学院情報理工学系研究科・江崎浩教授らが発起人となり発足した。震災後に功を奏した。

東京大学の建物はツイッターと連携している。以前からその過程で、各システムの電力使用量の「見える化」を実施しており、GUTPは08年に東京大学大学院情報理工学系研究科・江崎浩教授らが発起人となり発足した。震災後に功を奏した。

さらに工学部2号館では約100ある研究室で江崎教授は研究室に所属する大学院生と共に、各研究室に過去の電力使用状況のデータを提供し、節電を促す。その際、例えばコンピューターを省

決法を模索しようと、産学連携の研究プロジェクトとして始まった。以前

からその過程で、各システムの電力使用量の「見える化」を実施しており、GUTPは08年に東京

大学大学院情報理工学系研究科・江崎浩教授らが発起人となり発足した。震災後に功を奏した。

電力使用を管理できるようになつた。例えばLED照明で節電した分、来客があつた時に空調の温度設定を我慢せずに済む、といった協調的な節電も可能となつた。

江崎教授は研究室に所屬する大学院生と共に、各研究室に過去の電力使

用状況のデータを提供し、節電を促す。その際、例え

ばコンピューターを省

電力使用を管理できるようになつた。例えばLED照明で節電した分、来客があつた時に空調の温度設定を我慢せずに済む、といった協調的な節電も可能となつた。

江崎教授は研究室に所屬する大学院生と共に、各研究室に過去の電力使

用状況のデータを提供し、節電を促す。その際、例え

ばコンピューターを省

電力使用を管理できるようになつた。例えばLED照明で節電した分、来客があつた時に空調の温度設定を我慢せずに済む、といった協調的な節電も可能となつた。

江崎教授は研究室に所屬する大学院生と共に、各研究室に過去の電力使

用状況のデータを提供し、節電を促す。その際、例え

ばコンピューターを省

電力使用を管理できるようになつた。例えばLED照明で節電した分、来客があつた時に空調の温度設定を我慢せずに済む、といった協調的な節電も可能となつた。

江崎教授は研究室に所屬する大学院生と共に、各研究室に過去の電力使

用状況のデータを提供し、節電を促す。その際、例え

ばコンピューターを省

電力使用を管理できるようになつた。例えばLED照明で節電した分、来客があつた時に空調の温度設定を我慢せずに済む、といった協調的な節電も可能となつた。

江崎教授は研究室に所屬する大学院生と共に、各研究室に過去の電力使

用状況のデータを提供し、節電を促す。その際、例え

ばコンピューターを省